



# LA HALTE SAINT-JOSEPH

**Une équipe missionnaire  
au cœur de la ville**

**« La moisson est abondante, mais les ouvriers peu nombreux. » (Mt 9,37)**

Dans la société québécoise actuelle, société dont les valeurs socio-culturelles, morales et religieuses en profonde mutation engendrent souvent des situations déstabilisantes pour plusieurs d'entre nous, il n'est pas rare de rencontrer aux coins des rues de nos communautés urbaines et paroissiales, des frères et des sœurs qui souffrent. Nous croisons des personnes dont les conditions de vie ont été directement affectées, voire même bouleversées, par ce changement social : perte d'emploi, indigence, projet d'étude abandonné, famille éclatée, dépression ou maladie, immigration. Nombreuses sont les raisons de la détresse qui se lit dans le regard de ces personnes trop souvent isolées et démunies. Nombreux sont les visages de la pauvreté. Le mal-être de nos frères et de nos sœurs est parfois si profond qu'ils n'entrevoient même plus la possibilité de s'en sortir, ni la capacité de demander de l'aide ou de croire à nouveau en quelqu'un. Tous ces pauvres de bonheur ont un urgent besoin d'une bouffée d'espérance, d'une présence accueillante et gratuite, d'une

écoute amicale, d'un regard de tendresse pour éviter de sombrer ou, pire encore, pour éviter d'être les victimes de notre indifférence consciente ou inconsciente.

**Une présence d'Évangile au cœur de la ville.**

**« Donnez-leur vous-mêmes à manger », nous dit le Christ. (Mt 14, 16)**

La mise en place d'une équipe missionnaire implantée au cœur de la paroisse Notre-Dame de Granby a voulu répondre à cet urgent appel de Jésus, le Maître évangélisateur : « Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie. » (Jn 17, 18). Baptisés en Jésus, nous avons reçu la grâce de Dieu pour la partager, par le témoignage d'une foi vivante et agissante dans notre entourage immédiat et jusqu'au cœur des périphéries existentielles, dans tous les milieux de vie, sans distinction. C'est à chacun de nous qu'il incombe de créer des espaces de joie et d'espérance pour tous nos frères pauvres de bonheur. L'urgence de l'amour fraternel passe inévitablement par l'exigence de l'engagement personnel au service de ceux et celles qui souffrent. En fait, il nous faut porter au-delà même de nos églises, le Pain reçu en

## REPORTAGE

Église! Ne séparons pas « le sacrement de l'Eucharistie du 'sacrement' du frère », nous dit le pape François.

### **Naissance de la Halte St-Joseph. Comme le grain de moutarde... (Mt 13, 22)**

Voilà donc ce qui a motivé la création de la *Halte St-Joseph* précisément au cœur de la Ville de Granby. Ce projet missionnaire initié en août 2012, en réponse à une inspiration de ses fondateurs, a voulu participer concrètement à l'urgence évangélique qui nous appelle à quitter nos zones de confort humain et spirituel pour sortir, et inviter d'autres baptisés à partager la situation des plus délaissés, sur le terrain même de leur réalité quotidienne. Cette équipe de missionnaires urbains a vu officiellement le jour le 7 janvier 2013 après quelques mois de préparation. Peu à peu, cette heureuse initiative a pris racine, telle une cellule de vie greffée au cœur de la communauté paroissiale Notre-Dame de Granby, sous la responsabilité de M. l'abbé Serge Pelletier, curé fondateur du projet. Grâce à l'accord et à la générosité du Conseil de Fabrique, les frais de location d'un local situé au centre-ville ont été approuvés. Par la suite, avec l'engagement missionnaire de nombreux paroissiens bénévoles et la collaboration de Mme Claudette Nadeau, membre fondatrice du projet et coordinatrice de l'équipe, *La Halte St-Joseph* accueillait ses premiers visiteurs dans le besoin.

### **Dans l'esprit d'une nouvelle évangélisation « Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement ». (Mt 10, 8)**

La mission d'évangélisation de cette jeune initiative pastorale en est une de première ligne bien qu'elle ne prétende en rien se substituer à l'action des services professionnels et communautaires déjà existants. Pour chacun des membres de l'équipe missionnaire, c'est à travers le partage de leurs expériences de vie et de leur rencontre avec Dieu que se vit la communion fraternelle; il s'agit de donner de son temps et de sa personne pour être-avec leurs frères et leurs sœurs désemparés. Jusqu'à ce jour, cette équipe très diversifiée compte une trentaine de membres : couples et laïcs engagés, prêtres, religieux et étudiants, tous désireux d'être une présence d'Église dans la rue et de contrer l'isolement de celui ou celle qui souffre, en brisant les chaînes de l'indifférence, de la peur, du jugement ou du rejet.

Concrètement, l'action missionnaire de la Halte St-Joseph est simple : être des porteurs d'espérance en assurant

une présence permanente d'accueil et d'écoute, d'accompagnement et d'entraide soutenue par les bénévoles-missionnaires. Cette présence s'organise principalement autour de deux pôles. **Le premier**, offrir **un lieu facilement accessible** (le local est situé au 22 , rue Saint-Joseph) permettant aux personnes désireuses de le faire, de pouvoir rencontrer un missionnaire pour exprimer un besoin, confier une difficulté ou une peine, partager une expérience, un moment de prière ou simplement vivre un échange amical. **Le deuxième** consiste à susciter des occasions de rencontres par **des tournées missionnaires dans les rues**, au hasard de promenades, permettant aux missionnaires désignés d'aller observer la vie de la rue, de repérer la détresse, d'identifier des besoins, d'offrir une écoute empathique, une parole réconfortante.

### **Les fruits d'une semence jetée dans la bonne terre**

Aujourd'hui, après trois ans d'existence, les fruits sont là. Des centaines de personnes démunies, retranchées derrière les murs de leur solitude provoquée par la pauvreté, l'exclusion sociale, le rejet de leur famille ou l'accablement de la maladie, ont pu franchir la porte de *la Halte St-Joseph* et faire l'expérience de l'amour de Dieu incarné en la personne de chaque missionnaire.

Grâce au témoignage de leur foi incarnée, à la gratuité de leur service humble et dévoué, ces nouveaux *missionnaires urbains* ont su inspirer d'autres personnes qui se sont senties interpellées par l'esprit de cette action pastorale missionnaire d'accueil et d'écoute de l'autre. Elles se sont mobilisées à leur tour pour donner naissance à d'autres *Halte St-Joseph* dans leur propre milieu : au Congo, la Halte St-Joseph de Kinshasa et celle de Brazzaville, puis la Halte St-Joseph de Trois-Rivières. Au total, une centaine de missionnaires participent présentement à cette mission évangélique.

Que le Seigneur accompagne nos pas, et que chaque porte de chaque *Halte St-Joseph* soit véritablement une porte de miséricorde pour toute personne qui en franchira le seuil.

Claudette Nadeau  
Abbé Serge Pelletier